



Suman seis semanas de casos y defunciones a la baja, afirma López-Gatell

Aseguran que la sexta ola de coronavirus ha sido la de menor impacto hasta ahora

Rolando Ramos
rolando.ramos@eleconomista.mx

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, informó que al cierre de la sexta semana epidemiológica del año la pandemia de Covid-19 va a la baja en México.

“Ya tenemos varias semanas de atenuación”, dijo.

Al respecto, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell explicó que durante la sexta ola de contagios de la enfermedad respiratoria en el país la tendencia apunta a la disminución de casos y de fallecimientos.

“Seis semanas, ya llevamos seis semanas, todo lo que lleva del año en una tendencia de reducción constante en la intensidad de la epidemia, intensidad medida, como es convencional, por la cantidad de casos que se presentan dia-

riamente y semanalmente (...) y lo que vemos es que cada vez tenemos menos”.

Comentó que la sexta ola “fue sustancialmente menor a la quinta ola y a la cuarta ola y a las olas precedentes”.

La intensidad de contagios fue menor por “el efecto protector de las vacunas, fundamentalmente”, aseguró.

El funcionario comentó que el indicador de mortalidad también va en reducción como lo prueba el promedio diario de defunciones por semana epidemiológica: durante la segunda, del 8 al 14 de enero, 32; en la tercera, del 15 al 21 de enero, 24; cuarta, del 22 al 28 de enero, 14; quinta, del 29 de enero al 4 de febrero, 7, y 2 en la sexta, del 5 al 11 de febrero pasado.

Variantes del virus

Otro elemento a considerar en la baja de contagios y muertes, agregó, “es que las variantes más recientes del virus SARS-CoV-2 causante de Covid-19, en

particular todas las múltiples variantes y subvariantes de Ómicron, son menos virulentas, menos agresivas, menos letales, causan menos enfermedad grave”.

“Estos dos elementos, las características de las variantes del virus y también la amplia cobertura vacunal que tiene la población nos permiten pensar en que posibles olas que se vayan a presentar a posterioridad serán así, unas olas de menor importancia en términos de lo que puedan hacer: daño a la población”.

La tendencia de ocupación hospitalaria también es decreciente; las camas de uso general y camas con equipo de terapia intensiva registran una ocupación de 5 y 2%, respectivamente.

“Lo que vemos también es que la ocupación hospitalaria nunca fue cuantiosa, nunca llegó ni siquiera al 10%, llegamos a un máximo de ocho por ciento, y ahora ya vamos también en una tendencia de reducción”.